

Mario Contreras Dubó y Alex von Baer

“El tema está definido hace meses”, señaló crípticamente una alta fuente de la OPE hoy al referirse a la situación del ministerio de Seguridad del próximo gobierno, donde públicamente se ha mencionado la posibilidad cierta de que el elegido sea el senador electo, Rodolfo Carter.

Sin embargo, la discusión pública ha sido si el exalcalde de La Florida será o no finalmente la persona que ocupe el cargo.

Entre las elucubraciones, se habla que él habría puesto algunas condiciones, como por ejemplo que su reemplazante en el cupo senatorial de La Araucanía sea el diputado republicano electo en la zona, Stephan Schubert. Mientras que para el Mandatario electo, José Antonio Kast la persona el reemplazo debería ser la secretaria general del Partido Republicano, Ruth Hurtado.

¿Puso condiciones?

En Chile Vamos hay quienes han dicho que incluso estaría pidiendo ser biminstro de Seguridad y Defensa.

Pero en la misma OPE otra fuente indicó que Carter no pondría condiciones a Kast por el nivel de cercanía política que han logrado, lo que ha generado un gran respeto por el futuro jefe de Estado.

A pesar de lo complejo que es para el exjefe municipal no asumir un puesto en el Senado, tras haber sido electo, existe la ventaja de que si se convierte en ministro en la cartera eje del próximo Gobierno, y le va bien, podría cumplir su aspiración de ser el próximo candidato presidencial.

En medio de esto, anoche circuló la versión de que al final Carter habría declinado la opción y que finalmente iba a asumir en el Senado. No obstante, en la OPE y en el mundo político esto fue desestimado y se explicó que “todo sigue tal cual como

Carter en carrera

Entorno de Kast asegura que lo del Ministerio de Seguridad "está definido hace meses"

A pesar de las distintas versiones que han surgido sobre supuestas condiciones de Rodolfo Carter para asumir.

estaba”.

En la misma casona de La Gloria 88 se enfatizó que hay que tener en cuenta que Carter ha tenido varias conversaciones con Kast en torno al diseño, y que quien fuera alcalde de La Florida “ha sido muy bien tratado por el presidente electo desde el principio”. Ellos tuvieron cercanía en la segunda vuelta de la presidencial de 2021, pero esto aumentó políticamente cuando el exedil dio su apoyo en esta elección y se sumó al equipo.

Además, se dijo que tiene perfe-

ta conciencia de lo importante que es que todo empiece bien el 11 de marzo, por lo que “jamás” dejaría al presidente en mal pie, no le fallaría.

Müller dice que ha habido “mal manejo”

La mirada del director del Centro de Políticas Públicas de la UDD, Gonzalo Müller, es que la discusión que se ha dado en los medios “le hace daño” al gabinete del presidente electo.

“Siempre la especulación excesiva

termina debilitando las opciones del Gobierno o la libertad del jefe de Estado para nombrar a alguien en un puesto”, opinó.

Explicó que en este caso “da la sensación que si no fuera Rodolfo Carter no habría nadie o, si lo hubiera, sería una persona con menos capacidad. Eso le hace daño al propio gabinete del presidente”.

También manifestó que “es raro lo que ha sucedido en esta discusión pública, en que a diferencia de otros cargos en que ha habido más nombres circulando, como fue en el caso de algo tan importante como Hacienda, aquí no sea así. Pareciera que la dependencia del presidente electo de la decisión de Carter es total”.

A juicio de Müller, “si Carter llega a decir que no, a uno le da la impresión que no hay Plan B. Llama mucho la atención el mal manejo en esto, pensando en que Seguridad es el tema más importante para los chilenos”.

Su argumento se basa en que, dijo, la información sobre el nombre de Carter y no de otro postulante, viene de la propia OPE.

A diferencia de los dicho ayer por la vicepresidenta de RN, Ximena Ossandón —que cuestionó las cualidades de Carter para el puesto—, Müller aseguró que “Carter tiene las competencias para ser un buen ministro de Seguridad. Eso no está en discusión”.

Pero insistió en que “es llamativo lo expuesto que ha estado el debate de dependencia de un solo nombre. Es esto lo que pone en situación de desventaja al propio presidente electo en este tema tan relevante”.



FOTO: CLAUDIO CORTES

Minería: La oferta al partido de Kaiser que aún no sella ingreso al Gobierno

Si el domingo el excandidato del Partido Nacional Libertario (PNL) Johannes Kaiser había explicado que no iba a ser ministro porque el Presidente electo ya no se lo había ofrecido, ahora añadió otra razón. “Tiene que ver con el diseño político. El Presidente electo tiene sus acentos puestos en otra parte, en el tema económico. Y no quiere entrar a lo que se hace en muchos gobiernos y que va tener que hacer al final igual, que es negociar y transar dentro de su coalición. Él quiere imponer su punto de vista, y una figura como la mía en ese sentido no es cómoda”, indicó en Radio Infinita, añadiendo que “puede ser que la nueva administración preten-

de impulsar una agenda que no es integrable con la del PNL”. De esa manera, además de apuntar al modelo de Kast de priorizar a técnicos independientes y dar poco lugar a los partidos, que ya reclamaron la UDI y RN, Kaiser reveló la disconformidad del PNL con la propuesta que han recibido desde el equipo del Presidente electo. Aspiraban a cumplir algún rol político —que para ellos se conseguía en Defensa o Justicia—, pero sus nombres no fueron considerados ni para esas carteras ni el comité político.

De sus candidatos, hasta ahora, el entorno de Kast ha llamado a uno: para ministro de Minería —según

indica una alta fuente del PNL—, cartera que al ser económica y no política, estaba lejos de su interés. Así, aunque trascendía que estarían cerca de no entrar al Gobierno, desde la mesa PNL indican que primero esperan que Kast informe al partido en las próximas horas la oferta general en subsecretarías y delegados, y que según eso evaluarán, con conciencia de que a todos los partidos se les está dando poco. “Mi partido formaría parte (del Gobierno) si no va a tener que actuar en contra de sus convicciones, y si tiene un rol que jugar, porque ser parte de un gobierno donde no se juega un rol no tiene sentido. Vamos a sacar conclusiones cuando tengamos todos los datos”, dijo Kaiser, indicando que será relevante “si pueden hacer una diferencia” en aquellos puestos.